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RESUMEN 
 

SEP 

SEP reanuda negociaciones con representantes del SNTE 

La Jornada: El Titular de la SEP, José Ángel Córdova Villalobos, afirmó que este martes se 
reanudaron las negociaciones entre funcionarios de la dependencia y representantes del SNTE, que 
encabeza Elba Esther Gordillo, por lo que esta semana podrá presentarse una nueva contrapropuesta 
salarial, aunque enfatizó: sin alcanzar “endeudamientos”. Explicó que debe considerarse que es un 
año de “cierre de sexenio y administración. La instrucción del Presidente Felipe Calderón ha sido muy 
clara: dejar todo bien establecido y sin endeudamientos específicos”. 

En entrevista, luego de participar en la entrega de diplomas a egresados de posgrado del Cinvestav 
del IPN, con el que se cierra el año de festejos por su 50 aniversario, Córdova Villalobos apuntó que el 
aumento salarial para más de 1.2 millones de trabajadores de la educación se definirá en conjunto con 
la Secretaría de Hacienda, pues “debemos ajustamos a los recursos presupuestados por el Congreso 
y a lo que cuenta Hacienda para poder determinar cuál puede ser el monto del incremento”.  

En cuanto a la aplicación de la Evaluación Universal, afirmó: “Vamos muy bien. Hemos cumplido en 
tiempo y forma”. Aseguró que se avanza en la integración del “catálogo de maestros que participarían, 
así como en las especificaciones para los lineamientos que se aplicarán”, y reiteró que no habrá 
medidas represivas contra los maestros. “Como médico se los digo: esto no es más que un diagnóstico 
que no va a generar ninguna acción represiva; al contrario, lo que queremos es ver cómo nos 
ayudamos mutuamente y detectar en qué áreas un maestro necesita refuerzos para tener un mejor 
rendimiento con sus alumnos; ese es el tratamiento que queremos aplicar”. (Pág. 45)  

* 50 Aniversario del Cinvestav 

La Crónica: El Centro de Investigación y de Estudios Avanzados (Cinvestav del IPN) culminó los 
festejos por el 50 aniversario de su fundación con la entrega de diplomas a 579 graduados en ciencias 
y su director general, René Asomoza Palacio, aseguró que  la institución cuenta con los índices más 
altos de calidad en enseñanza, producción de investigación y formación de recursos humanos 
avalados por estándares nacionales e internacionales. 

“Una fiesta de las ciencias y el conocimiento”, fue la frase que usaron algunos de los participantes que 
presidieron la ceremonia. Entre ellos estaban el Secretario de Educación Pública, José Ángel Córdova 
Villalobos; el director general del Conacyt, Enrique Villa Rivera; el consejero decano del Cinvestav, 
Jorge Kahwagi Gastine, y entre los invitados el Subsecretario de Educación Superior de la SEP, 
Rodolfo Tuirán, y los familiares de los graduados que festejaban cuando cada uno de los doctores o 
maestros subía al presídium para recibir su diploma. (PP y 21) 
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* El rapto de la Evaluación Universal.- Carlos Ornelas 

Excélsior: Si uno hace caso a la letra de los convenios entre la SEP y el SNTE, la Evaluación 
Universal de los maestros se orienta al diagnóstico del trabajo docente y la formación continua de los 
maestros, así como a la mejora en el aprovechamiento de los alumnos y las prácticas educativas. Sus 
finalidades son elevar la calidad de la educación y que los maestros sean ‘verdaderos profesionales’ 
de la enseñanza. Pero los docentes ven al pacto que firmaron Elba Esther Gordillo y Alonso Lujambio, 
el 31 de mayo del año pasado, como una imposición que persigue fines aviesos: quitarles su trabajo y 
desvalorizar más la imagen del maestro ante la sociedad. 

Cierto, hay grupos de maestros disidentes, organizados y radicales, que siempre se oponen a los 
acuerdos entre el grupo hegemónico del SNTE y los diferentes gobiernos… Pero su labor de zapa es 
rústica, hasta primitiva, basada en el insulto, la movilización constante y una retórica izquierdista que 
oculta su conservadurismo; aspiran a mantener lo existente. Hoy muchos otros quieren secuestrar e 
impedir el examen del 24 de junio. 

Las movilizaciones contra la Evaluación Universal, la Alianza por la Calidad de la Educación, la SEP y 
la dirigencia formal del SNTE arreciarán conforme avance el tiempo. Mientras que el nuevo Secretario 
de Educación Pública, José Ángel Córdova Villalobos, no consigue que la señora Gordillo lo reciba. 
Vaya bienvenida que le brindan para su corta estancia en la SEP. (Pág. 24-A) 

* Corporativo.- Rogelio Varela 

El Financiero: Luego de una serie de consultas con varias de las empresas interesadas, ayer 
finalmente la SEP, que tiene como mandamás a José Ángel Córdova Villalobos, dio a conocer la 
publicación de la Convocatoria para la Licitación del Servicio de Aula Base Telemática. Estamos 
hablando de la continuación de lo que en la pasada administración se definió como Enciclomedia que, 
a pesar de sus detractores, ha sido con mucho el programa más completo para llevar las tecnologías 
de la información a la enseñanza básica, concretamente a los niños de quinto y sexto de primaria”. 

Cabe resaltar que llevar computación a las aulas escolares no sólo interesa a la SEP sino incluso 
varios gobernadores ya se han apuntado para empujar dicho programa… La licitación que le comento 
fue presentada por el Oficial Mayor de la SEP, Guillermo Bernal Miranda y por el Subsecretario de 
Educación Básica, Francisco Ciscomani Freaner, quienes comentaron que ese concurso se realizará 
en un formato de Licitación Pública Internacional Electrónica, con un esquema de Oferta Subsecuente 
de Descuento, misma que será publicada hoy en Comprante (sic). (Pág. 20) 

* Convocatoria para licitar el programa ABT 

Reforma: Al dar a conocer la convocatoria para licitar el programa Aula Base Telemática (ABT), que 
busca sustituir a Enciclomedia, la SEP advirtió que el nuevo plan enfrentará como reto la conexión a 
internet, cuya responsabilidad será de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes. “El gran reto es 
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la conectividad. La conectividad va a estar pendiente para el Aula Base Telemática, pero nuestras 
aulas van a ser susceptibles de conectarse a la red una vez que la SCT provea este servicio”, expresó 
Francisco Ciscomani, Subsecretario de Educación Básica. No obstante, el funcionario precisó que este 
modelo no requiere de internet para operar. (Reforma 11-A, El Universal 10-A, La Jornada 44, 
Excélsior 7, La Crónica 10, UnomásUno 11) 

La Jornada: Por su parte, los proveedores, dijo el Oficial Mayor Guillermo Bernal, “tienen garantía de 
que habrá 101 mil aulas, pero nosotros queremos y tenemos presupuesto para pagar 136 mil 674”. La 
mayoría serán instaladas en el último trimestre de este año y hasta el 30 de diciembre, pero también 
podrían quedar equipadas el 8 de junio, “todas las que sea posible”, ya que en esa fecha se dará el 
fallo de licitación”. (La Jornada 44) 

El Universal: Los recursos que se destinarán a la adquisición del servicio son equivalentes a los que 
en este año se destinó para cubrir un millón de becas de estudiantes de preparatoria y secundaria. (El 
Universal 10-A) 

La Jornada: En cuanto al futuro de los equipos de Enciclomedia –el programa estrella de Vicente Fox-
, dijo que cada entidad decidirá si los transfiere a las aulas de cuarto de primaria, crea aulas de medios 
o los incorpora a programas estatales en primaria. (La Jornada 44) 

Las notas que se ilustran con fotos del Subsecretario de Educación Básica Francisco Ciscomani y/o 
del Oficial Mayor Guillermo Bernal son Excélsior, La Crónica, UnomásUno.  

* Crearán la Cartilla de Educación Básica 

El Universal: La SEP y los gobiernos estatales aprobaron lo que será la nueva boleta para más de 
27.6 millones de niños de prescolar, primaria y secundaria. A partir del próximo ciclo escolar se creará 
la Cartilla de Educación Básica, nueva boleta en la que los niños, al igual que en el sistema 
estadunidense, serán calificados con letras. Así, la ‘A’ será equivalente a 10 y la ‘D’ a 5. De acuerdo 
con el documento de la SEP sobre los avances de dicha cartilla, se considera que “existen condiciones 
para su posible instauración generalizada en el ciclo 2012-2013”. Para ello, la dependencia aplicó una 
etapa de prueba en 6 mil 980 escuelas, de las cuales 978 son de prescolar, 5 mil de primaria y mil de 
secundaria. (El Universal 9-A, La Jornada 45) 

El Universal: La Subsecretaría de Educación Básica dio a conocer que esta modificación es parte de 
la Reforma Integral a la Educación Básica que se inició hace tres años. El Instituto Nacional para la 
Evaluación de la Educación colaboró en el rediseño de este sistema de evaluación. (El Universal 9-A) 

* AFSEDF firmará convenio para revisar estructura de planteles 

Reforma: La Administración Federal de los Servicios Educativos del DF firmará un convenio con el 
Colegio de Ingenieros Civiles de México para que éste revise todas las escuelas públicas de la Ciudad 
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y emita una constancia de seguridad estructural. Así lo informó la dependencia, la cual busca contar 
con los dictámenes de seguridad de 2 mil 829 instalaciones educativas, en donde atiende a más de 1 
millón 700 mil estudiantes de preescolar, primaria y secundaria. 

La firma de este acuerdo se prevé esta semana, en la que iniciaron clases los más de 2 mil 800 
planteles, pero en tres de ellos -ubicados en Iztapalapa y Tláhuac- se ajustaron las labores, debido a 
que las escuelas resultaron dañadas por el sismo del 20 de marzo. A las tres escuelas con daños 
estructurales asisten 2 mil 341 estudiantes y se tomaron diversas medidas para continuar dándoles 
clases. (3-Ciudad) 

* Traslado gratuito a alumnos de escuelas afectadas por el sismo 

Reforma: Cinco autobuses escolares de la Red de Transporte de Pasajeros iniciaron ayer el servicio 
de traslado gratuito para los 200 alumnos del jardín de niños Citlalli, que será demolido luego de 
resultar afectado por el sismo del 20 de marzo. Los menores fueron llevados al Centro de Atención 
Psicopedagógica de Educación Preescolar, ubicado en la Unidad habitacional Villa Centroamericana, 
en Tláhuac. 

Excélsior El jueves de la semana pasada, la Secretaría de Educación Pública dio a conocer el nombre 
de cuatro escuelas, tres en la delegación Tláhuac y una en Iztapalapa, cuyos alumnos serán 
reubicados en escuelas alternas y en aulas temporales. (Reforma 1-Ciudad, Excélsior 6-
Comunidad) 

* Un proyecto educativo: hagamos lo necesario para que llegue.- David Calderón 

El Financiero: En México persiste un proyecto educativo que por momentos parece desaparecer y 
sucumbir bajo el peso de la política real y los intereses de facción, pero que legítimamente podemos 
reclamar para reactivar un enfoque de justicia social en la vida de nuestras escuelas, instituciones y 
universidades… No fue fácil el arranque de la SEP. La hazaña ha tenido grandes etapas que sería 
largo detallar; el hecho concreto es que la riqueza humana que logró México mediante la educación 
pública es la mejor explicación de nuestra resistencia ante las crisis económicas, las imperfectas 
transiciones políticas, la tentación de la disolución social. 

¿Y qué tenemos ahora? El proyecto educativo actual presenta graves deficiencias… El mensaje no tan 
oculto pareciera ser: más vale una escuela deficiente que no tener escuela ninguna… Recuperar el 
proyecto educativo debe ser una obsesión de profetismo activo. Hagamos lo necesario para que 
llegue. (Pág. 22) 

* Se incrementa la actividad del volcán Popocatépetl 

UnomásUno: Más de 25 mil personas podrían ser afectadas en un radio de 12 kilómetros a la redonda 
en caso de una erupción volcánica. Tras las exhalaciones frecuentes que ha presentado el volcán 
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Popocatépetl, tras el incremento de la actividad en el cambio amarillo fase 3 del semáforo, pobladores 
de san Pedro Benito Juárez, Santiago Xalitzintla, así como de San Nicolás de Los Ranchos, tendrán 
que ser evacuados. Por lo que la Secretaría de Educación Pública dio instrucciones para que más de 
1000 alumnos no asistieran a clases pues se suspenderán labores en las escuelas “Ignacio Allende” y 
“Nezahualcóyotl”, aunque la población está de manera cotidiana realizando sus actividades. (Pág. 28) 

* 400 estudiantes en Iztapalapa reiniciarán clases hasta el próximo lunes 

La Jornada: Los 400 estudiantes del tumo matutino de la escuela “República de Madagascar”, 
localizada en la delegación Iztapalapa, tendrán que esperar hasta el lunes próximo para reiniciar 
clases, porque el Centro Social “Vicente Guerrero” aún no está listo para recibirlos. Padres 
manifestaron que el deterioro del plantel es de hace años, pues fue sometido a trabajos de 
mantenimiento por una grieta en el subsuelo y las afectaciones se presentan cada año. Lamentaron 
que la SEP y la delegación “sólo hasta que lo vieron inhabilitado por el sismo del 20 de marzo pasado 
hayan decidido reubicar a los alumnos”. (Pág. 41) 

* Foro Los grandes problemas nacionales, diálogos por la regeneración de México 

La Jornada: Las propuestas del SNTE, encabezado por Elba Esther Gordillo, están recogidas en la 
parte educativa de los programas de los candidatos presidenciales, porque parten del mismo 
diagnóstico “superficial y simplista”, advirtió el especialista Imanol Ordorika, al señalar que es 
necesario ir más allá de un discurso “gana votos”, para pensar lo educativo en toda su complejidad. 

En el foro Los grandes problemas nacionales, diálogos por la regeneración de México, organizado por 
la Fundación Equipo y el Movimiento Regeneración Nacional, Ordorika enfatizó que este diagnóstico 
“simplista” sobre la enseñanza es casi igual en la OCDE, en la película De panzazo, en las 
declaraciones de los aspirantes a la Presidencia e incluso en la Secretaría de Educación Pública. Y 
todos coinciden con los resolutivos del cuarto Congreso Nacional de Educación del SNTE. (Pág. 28) 

* Krugman: optimista sobre el futuro de América Latina 

El Universal: La perspectiva económica en América Latina es mejor que en las economías 
desarrolladas, pero en México hay frenos como el crimen organizado, la falta de productividad en las 
empresas, y la mala calidad en educación básica, dijo Paul Krugman, premio Nobel de Economía 
2008. Durante su participación en el Foro Mundial de Negocios del Tecnológico de Monterrey, 
Krugman destacó que es optimista sobre el futuro de América Latina, principalmente porque ha 
reducido sus niveles de desigualdad económica y social. (El Universal Ocho Columnas y 1-Cartera, 
Reforma 7-Negocios) 
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* El PAN y su guerra sucia.- Israel Betanzos 

La Crónica: En nadie cabe duda que el ciudadano Enrique Peña Nieto cumplió con sus 600 
compromisos de campaña firmados ante notario; Calderón, en seis años de gobierno, ni generó 
empleos ni tuvo las manos limpias, pues la Estela de Luz es un monumento a la avaricia, al despilfarro 
y a la corrupción. (Pág. 19) 

* La Crème de la Crème.- Eva Makívar 

El Financiero: El Presidente Felipe Calderón calificó de ‘irresponsable’ y muy poco ‘racional’ (¿su 
lucha contra el crimen organizado, la edificación de la Estela de Luz, las fiestas del Bicentenario, dejar 
de un plumazo a miles sin trabajo, promover a su chorreada para 2018 o el safari del Rey Juan 
Carlos?) la decisión de expropiar la empresa petrolera Repsol-YPF que se propone la presidenta de 
Argentina, Cristina Fernández de Kirchner. Aseveró que ningún empresario en sus cinco sentidos 
pensará invertir en un país que expropia las inversiones. Es, dijo, una medida que no va a hacer bien a 
nadie. (Pág. 35) 

* El PAN y su guerra sucia.- Israel Betanzos 

La Crónica: En nadie cabe duda que el ciudadano Enrique Peña Nieto cumplió con sus 600 
compromisos de campaña firmados ante notario; Calderón, en seis años de gobierno, ni generó 
empleos ni tuvo las manos limpias, pues la Estela de Luz es un monumento a la avaricia, al despilfarro 
y a la corrupción. (Pág. 19) 

* Frentes Políticos 

Excélsior: Los panistas se mostraron nerviosos cuando vieron en el equipo priísta al diputado Pablo 
Escudero. Porque llegó a la Mesa de la Verdad con un grueso expediente. Se preguntaban qué  
llevaba y desde cuándo está con Peña. Pronto les quedó claro. Maneja, como pocos, la corrupción del 
Gobierno Federal, entre eso, lo de la Estela de Luz  y lo detectado en el Turissste. (Pág. 23-A) 

SECTOR EDUCATIVO 

* UNAM investiga la gestión de Sealtiel Alatriste 

Reforma: La UNAM investiga la gestión de Sealtiel Alatriste, ex coordinador de Difusión Cultural. Esta 
casa de estudios hizo público ayer una carta en la que informa que la Rectoría instruyó a la oficina del 
Abogado General para llevar a cabo una “investigación exhaustiva” sobre la contratación de servicios 
de Ediciones de Buena Tinta S.A. de C.V. durante la gestión de Alatriste como coordinador de Difusión 
Cultural, ya que dicha editorial fue fundada por el escritor en 1998. Informó la dependencia a través de 
una carta firmada por Enrique Balp Díaz, Director General de Comunicación Social y dirigida al 
periódico La Razón.  
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María Teresa Uriarte, actual coordinadora de Difusión Cultural de la UNAM, informa que esperan los 
resultados de la Auditoría Entrega-recepción que se realizar tras la dimisión de Sealtiel Alatriste, a este 
cargo. (Pág. 24-A) 

* Ediciones Buena Tinta SA de CV con 12 contratos sin licitar 

Excélsior: David Turner Barragán, titular de la Dirección General de Publicaciones y Fomento Editorial 
de la UNAM, dependencia adscrita a la Coordinación de Difusión Cultural, admitió ayer que los libros 
fueron entregados a la empresa Ediciones Buena Tinta, que perteneció a Sealtiel Alatriste, ex titular de 
esa coordinación. De acuerdo con información publicada en la prensa mexicana, Sealtiel Alatriste 
habría beneficiado a la empresa Ediciones Buena Tinta SA de CV con 12 contratos sin licitar, que 
equivalen a más de dos millones de pesos. (Pág. 10-Comunidad) 

* Fiesta del libro y la rosa 

Excélsior: En su cuarta edición, la Fiesta del libro y la rosa crecerá tanto en número de participantes 
como en las sedes donde se realizará el encuentro. María Teresa Uriarte, coordinadora de Difusión  
Cultural de la UNAM, dijo ayer en conferencia de prensa que el festival, ideado durante la gestión de 
Sealtiel Alatriste, llegará este año a siete espacios diferentes de la Máxima Casa de estudios y contará 
con 17 expositores. (Pág. 10-Comunidad) 

* Realizar jornada de simulacros  

Excélsior: El próximo viernes miles de alumnos y profesores de escuelas públicas y privadas de 
educación básica de la Ciudad de México participarán en el primero de una serie de simulacros para 
saber qué hacer en caso de sismos. Este primer ejercicio forma parte de una jornada de nueve 
simulacros sectoriales que organiza el Gobierno del Distrito Federal en coordinación con varios 
sectores de la población, como preparación para el macrosimulacro del 19 de septiembre. (Pág. 1 y 6 
comunidad) 

* Riesgo de alerta roja en los alrededores del Volcán Popocatépetl 

La Crónica: El riesgo de alerta roja en los alrededores del Volcán Popocatépetl causó ayer la 
suspensión hasta nuevo aviso de clases en comunidades de tres localidades de dos municipios de 
Puebla, y obligó además a la instalación de albergues para la eventualidad de tener que alojar a unas 
26 mil personas. Asimismo, el gobernador de Puebla Rafael Moreno Valle, adelantó que el Ejército 
prepara la aplicación del Plan DN-III en caso de incrementarse aún más la actividad volcánica y tener 
que pasar a la Fase 1 de la Alerta Roja por parte del Cenapred. (PP y 11) 
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INFORMACIÓN GENERAL 

* Foro Económico Mundial sobre América Latina 2012 

Excélsior: Con una reducción de los aranceles de 11 a cinco por ciento y la firma de diversos tratados 
comerciales, entre ellos el TLC, “México ha logrado incrementar el comercio que mantiene con el resto 
del mundo”, dijo el Presidente Felipe Calderón al dar la bienvenida a los participantes en el Foro 
Económico Mundial sobre América Latina 2012, haciendo énfasis en que la apertura y no el 
proteccionismo son el camino para el crecimiento económico de la región. “Cerrar los caminos al 
comercio es cerrar el camino a la globalización. Vamos por más porque hemos negociado acuerdos 
comerciales prácticamente en toda la región... falta la negociación del acuerdo de automóviles con 
Brasil. Nuestro objetivo era firmar un tratado comercial con Brasil”, señaló. (PP) 
 
* Rajoy defenderá a la empresa Repsol tras la "injustificada" expropiación de YPF 
 
El Sol de México: El jefe del gobierno español, Mariano Rajoy Brey, anunció que su administración 
defenderá a la empresa Repsol, tras la "injustificada" expropiación de su filial YPF por parte del 
Gobierno de Argentina, toda vez que, afirmó el mandatario, dicha acción no sólo afecta a una 
compañía, sino que fija un mal precedente, en el sentido de que el país sudamericano pueda repetir 
esa injusticia con otro negocio de cualquier nación. Así, en el marco de su intervención en el Foro 
Económico Mundial para Latinoamérica, el representante del Gobierno de España lamentó la decisión 
de la presidenta de Argentina, Cristina Fernández, toda vez que no existe razón económica ni social y 
que por lo tanto, afirmó, resulta imposible entenderlo. (Ocho Columnas) 
 
* Pedirán compensación tras expropiación de YPF 
 
El Economista: El presidente de Repsol, Antonio Brufau, aseguró que la compensación que pedirá 
por la expropiación de 51% de su filial argentina YPF se hará valorando el conjunto de la empresa, lo 
que equivaldría a 18,300 millones de dólares. A partir de ese cálculo, dijo, a su compañía le 
corresponderían 10,000 millones de dólares. La respuesta de Argentina fue igual de clara: “No le 
vamos a pagar lo que ellos quieran, esos 10,000 millones”, afirmó Axel Kicillof, viceministro de 
Economía y uno de los responsables del proyecto de expropiación de la presidenta Cristina Fernández. 
Brufau, en rueda de prensa desde Madrid, anunció que recurrirá al arbitraje internacional y exigirá una 
compensación “pronta” por las acciones expropiadas, al menos por la misma cantidad que la que les 
correspondería a los accionistas de acuerdo con la ley. Brufau aseguró que la compañía cotiza en 
46.55 dólares cada acción. (Ocho Columnas) 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

18/04/12 SOCIEDAD Y JUSTICIA 45 

 

El incremento salarial a maestros, sin llegar al endeudamiento, 
señala Córdova 

LAURA POY SOLANO 

El titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), José Ángel Córdova Villalobos, afirmó que este 
martes se reanudaron las negociaciones entre funcionarios de la dependencia y representantes del 
Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), que encabeza Elba Esther Gordillo, por 
lo que esta semana podrá presentarse una nueva contrapropuesta salarial, aunque enfatizó: sin 
alcanzar endeudamientos. 

Explicó que debe considerarse que es un año de cierre de sexenio y administración. La instrucción del 
presidente Felipe Calderón ha sido muy clara: dejar todo bien establecido y sin endeudamientos 
específicos. 

En entrevista, luego de participar en la entrega de diplomas a egresados de posgrado del Centro de 
Investigaciones y de Estudios Avanzados (Cinvestav) del Instituto Politécnico Nacional, con el que se 
cierra el año de festejos por su 50 aniversario, y al que asistió el director general del Consejo Nacional 
de Ciencia y Tecnología, Enrique Villa Rivera, insistió en que si bien en este tipo de negociaciones 
siempre hay una línea base de la cual se parte, debe considerarse que es un año de cierre de 
administración. 

Córdova Villalobos apuntó que el aumento salarial para más de 1.2 millones de trabajadores de la 
educación se definirá en conjunto con la Secretaría de Hacienda, pues debemos ajustarnos a los 
recursos presupuestados por el Congreso y a lo que cuenta Hacienda para poder determinar cuál 
puede ser el monto del incremento. 

Al felicitar a los más destacados alumnos, de un total de 579 egresados de maestría y doctorado en el 
Cinvestav, de marzo de 2011 a febrero de 2012, al que acudió el director de esa casa de estudios, 
René Asomoza, Córdova agregó que hasta la fecha no ha sostenido una reunión formal con Gordillo, a 
quien –reconoció– ya ha visto en dos ocasiones: durante la visita de Papa a México, en su recepción y 
despedida, pero no para hablar de estos temas (salariales). 

Indicó que también se ha comunicado un par de veces por teléfono con la dirigente sindical, pero no 
hemos podido coincidir; confió en que una vez concluidas las vacaciones de Semana Santa y 
reiniciadas las negociaciones iremos dando los pasos que sigan. 
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En cuanto a la aplicación de la evaluación universal, afirmó: vamos muy bien. Hemos cumplido en 
tiempo y forma. Aseguró que se avanza en la integración del catálogo de maestros que participarían, 
así como en las especificaciones para los lineamientos que se aplicarán, y reiteró que no habrá 
medidas represivas contra los maestros. 

Como médico se los digo: esto no es más que un diagnóstico que no va a generar ninguna acción 
represiva; al contrario, lo que queremos es ver cómo nos ayudamos mutuamente y detectar en qué 
áreas un maestro necesita refuerzos para tener un mejor rendimiento con sus alumnos; ese es el 
tratamiento que queremos aplicar. 

Cinvestav, fin de festejos 

Eugenio Méndez Docurro, ex director del IPN y uno de los principales promotores de la fundación del 
Cinvestav, afirmó que a 50 años de su creación, las esperanzas que se tenían en su logros se han 
más que rebasado. Ha generado 9 mil investigadores en estas décadas, lo cual es reflejo de sus 
resultados y el potencial que representa para el país. 

Señaló que hacia el futuro debe seguir creciendo, pero con medida, no de forma irrestricta. Se debe 
analizar bien en qué entidad y con qué potencial se cuenta, desde la formación de recursos humanos 
hasta de posibles inversores para la innovación que genere más empleo y bien pagados, y para que la 
ciencia, la tecnología y la innovación tengan un desarrollo más acelerado en México. 
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Costará $25 mil millones arrendar equipo que sustituirá a 

Enciclomedia 
KARINA AVILÉS 

Con un contrato multimillonario, este gobierno y el próximo invertirán al menos 25 mil millones de 
pesos hasta 2016 para arrendar –otra vez– equipo tecnológico para más de 100 mil aulas de quinto y 
sexto de primaria, mismo que por el momento no estará conectado a Internet, pese a que contar con la 
red era el plus del programa. 

El subsecretario de Educación Básica, Francisco Ciscomani, admitió que los servicios de aula base 
telemática (ABT) serán susceptibles de conectarse a la red una vez que la Secretaría de 
Comunicaciones y Transportes (SCT) provea este servicio. Añadió que los procesos de licitación van 
avanzados y la conectividad podría llegar en tres o cuatro meses, antes que los equipos. 

En conferencia de prensa para dar a conocer el lanzamiento de la convocatoria del concurso 
internacional de licitación de ABT, insistió en que el modelo funciona sin Internet porque la plataforma 
no lo requiere para operar, aunque después señaló que la red es fundamental. No lo estamos dejando 
de lado y, para ello, nos hemos coordinado con la (SCT). 

El programa consiste en arrendar a empresas servicios para dotar las aulas de quinto y sexto de 
primaria de una computadora, un proyector, un pizarrón electrónico, un eliminador de corriente y un 
mueble para el maestro. La prestación de estos servicios será en 2016, lo que significa que el gobierno 
que entrará en funciones el próximo primero de diciembre tendrá que asumir los gastos del programa. 

Los proveedores, dijo el oficial mayor de la SEP, Guillermo Bernal, tienen garantía de que habrá 101 
mil aulas, pero nosotros queremos y tenemos presupuesto para pagar 136 mil 674. La mayoría serán 
instaladas en el último trimestre de este año y hasta el 30 de diciembre, pero también podrían quedar 
equipadas el 8 de junio, todas las que sea posible, ya que en esa fecha se dará el fallo de la licitación. 

Añadió que el proveedor “se obliga a tener el dispositivo de conectividad necesario para que en las 
oficinas de la SEP se tenga el reporte de ese software de monitoreo, de manera que ahora la 
secretaría dispondrá, además del ticket que tradicionalmente se usaba en Enciclomedia, de un sistema 
de monitoreo que permitirá verificar que lo que se está pagando es por el servicio que se está dando”. 

En cuanto al futuro de los equipos de Enciclomedia –el programa estrella de Vicente Fox–, dijo que 
cada entidad decidirá si los transfiere a las aulas de cuarto de primaria, crea áreas de medios o los 
incorpora a programas estatales en primarias. 
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Calificarán con letras A, B, C y D desempeño de alumnos a partir 

del próximo ciclo escolar 
KARINA AVILÉS 

A partir del próximo ciclo escolar se creará la Cartilla de Educación Básica, nueva boleta en la que los 
niños, al igual que en el sistema estadunidense, serán calificados con letras. Así, la A será equivalente 
a 10 y la D a 5. 

De acuerdo con el documento de la Secretaría de Educación Pública (SEP) sobre los avances de 
dicha cartilla, se considera que existen condiciones para su posible instauración generalizada en el 
ciclo 2012-2013. 

Para ello, la dependencia aplicó una etapa de prueba en 6 mil 980 escuelas, de las cuales 978 son de 
prescolar, 5 mil de primaria y mil de secundaria. 

En la nueva cartilla se establece que la A muestra un desempeño destacado en los aprendizajes que 
se esperan en el bloque y equivale a 10; la B describe un desempeño satisfactorio en los aprendizajes 
que se esperan en el bloque y su equivalencia es 8 y 9, la C significa un desempeño suficiente en los 
aprendizajes que se esperan en el bloque y equivale al 6 y 7, y la D muestra un desempeño elemental 
en los aprendizajes que se esperan en el bloque, y equivale a 5. 

En la boleta se señala también la colaboración requerida por parte de la familia, docentes y directivos. 
Por ejemplo, si el alumno saca una D, se les sugiere que el estudiante requiere tutoría, 
acompañamiento diferenciado y permanente para resolver las situaciones en que participa. Y si 
obtiene una A, se les recomienda que para conservar el nivel es necesario mantener el apoyo que se 
les brinda. 

El acuerdo secretarial 592 dispone la necesidad de transitar de la actual boleta de calificaciones a un 
nuevo reporte de evaluación, y también señala la necesidad de reformar el acuerdo 200 vigente en 
materia de normas de evaluación del aprendizaje, indica el documento. 
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Postergan reubicación de alumnos 

JOSEFINA QUINTERO 

Los 400 estudiantes del turno matutino de la escuela República de Madagascar, localizada en la 
delegación Iztapalapa, tendrán que esperar hasta el lunes próximo para reiniciar clases, porque el 
centro social Vicente Guerrero aún no está listo para recibirlos. 

Padres manifestaron que el deterioro del plantel es de hace años, pues fue sometido a trabajos de 
mantenimiento por una grieta en el subsuelo y las afectaciones se presentan cada año. 

Recordaron que al edificio principal le colocaron pilotes. Lamentaron que la Secretaría de Educación 
Pública y la delegación sólo hasta que lo vieron inhabilitado por el sismo del 20 de marzo pasado 
hayan decidido reubicar a los alumnos. 
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Sindicato acusa favoritismo en la elección de rector de la UAZ 
ALFREDO VALADEZ RODRÍGUEZ 

Corresponsal 

Zacatecas, Zac., 17 de abril. A 24 horas de iniciado el proceso para elegir al próximo rector de la 
Universidad Autónoma de Zacatecas (UAZ), así como a los directores de unidades académicas y 
centros de investigación, las actividades docentes y administrativas fueron suspendidas parcialmente 
en la casa de estudios este martes, en protesta del sindicato de maestros contra el actual rector, 
Francisco Javier Domínguez, a quien acusaron de actuar en favor de uno de los dos candidatos a 
sucederlo. 

Las 13 escuelas preparatorias de la UAZ, así como la Unidad de Nutrición, lucieron banderas 
rojinegras desde las 7 horas, luego de que Domínguez Garay ordenó el lunes cesar a tres maestros de 
la Unidad Preparatoria del municipio de Tlaltenango, presuntamente en represalia porque no apoyaban 
al secretario general de la UAZ, Armando Silva Chaires, considerado en corrillos locales como delfín 
del rector. 

Esos despidos y el de un maestro del Centro de Docencia provocaron molestia en el Sindicato del 
Personal Académico de la UAZ, cuyo secretario general, Antonio Guzmán Fernández, acusó a 
Francisco Javier Domínguez de manipular la elección en favor de Armando Silva. 

Guzmán Fernández advirtió que si Domínguez Garay presiona y amedrenta a los profesores, el 
sindicato someterá a consideración de su asamblea llamar esta semana a una suspensión total de 
labores en toda la UAZ. 

Domínguez Garay afirmó que la separación de los maestros de Tlaltenango se debió a irregularidades 
administrativas. Dijo ser respetuoso del proceso interno y que no respalda a ningún candidato. 

El líder sindical acusó a Domínguez Garay de hacer constantes reuniones privadas con docentes que 
apoyan a Alfredo Salazar –el otro candidato a rector– para obligarlos a cambiar de opción. 
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Queman escuela pública en Chimalhuacán 
RENÉ RAMÓN 

Corresponsal 

Chimalhuacán, Méx. Desconocidos incendiaron la escuela pública Centro de Educación para los 
Adultos (Cepla) Patria Nueva, conflagración por la cual se perdieron todos los documentos, mobiliario e 
instalaciones del plantel, ubicado en el barrio Transportistas de esta localidad. El dirigente magisterial 
Raúl Romero y el director del Cepla, Miguel Álvarez Alonso, indicaron que el siniestro dejó sin clases a 
más de 300 alumnos. Ambos indicaron que el Ministerio Público se negó a recibir la denuncia penal 
correspondiente, a pesar de que el dictamen de protección civil municipal indicó que la conflagración 
fue provocada. El incendio empezó la noche del lunes; los bomberos arribaron al plantel –ubicado en la 
esquina de la avenida Riva Palacio y Emiliano Zapata– alrededor de las dos de la madrugada de este 
martes y se retiraron luego que extinguieron las llamas. Sin embargo, debieron regresar a la escuela a 
las cinco de la madrugada, porque la conflagración se reinició. A consecuencia de los dos incendios se 
quemaron al menos 200 sillas y los escritorios de todas las aulas, se dañaron los pizarrones y se 
quemaron los talleres, equipo de cómputo y de sonido, así como el archivo histórico de la escuela y los 
documentos oficiales de los alumnos. 
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Programas educativos de candidatos, superficiales y simplistas: 

académicos 
KARINA AVILÉS 

Las propuestas del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), encabezado por Elba 
Esther Gordillo, están recogidas en la parte educativa de los programas de los candidatos 
presidenciales, porque parten del mismo diagnóstico superficial y simplista, advirtió el especialista 
Imanol Ordorika, al señalar que es necesario ir más allá de un discurso gana votos, para pensar lo 
educativo en toda su complejidad. 

Por su parte, Manuel Gil Antón, investigador de El Colegio de México, expresó que cada año se 
pierden de la educación básica y el bachillerato un millón 300 mil niños y jóvenes. Si se piensa en 
tener salones de 30 alumnos, como lo proponen los aspirantes a la Presidencia, esto equivale a 43 mil 
333 salones que se quedarán vacíos o a llenar 13 veces el estadio Azteca. 

En el foro Los grandes problemas nacionales, diálogos por la regeneración de México, organizado por 
la Fundación Equipo y el Movimiento Regeneración Nacional, Imanol Ordorika enfatizó que este 
diagnóstico simplista sobre la enseñanza es casi igual en la Organización de Cooperación para el 
Desarrollo Económicos (OCDE), en la película De panzazo, en las declaraciones de los aspirantes a la 
Presidencia e incluso en la Secretaría de Educación Pública. Y todos coinciden con los resolutivos del 
cuarto Congreso Nacional de Educación del SNTE. 

El también titular de la Dirección General de Evaluación Institucional de la Universidad Nacional 
Autónoma de México apuntó que se cree que el problema es hacer 150 universidades más, como dice 
Josefina Vázquez Mota, o a ver quién ofrece más en las campañas electorales. 

Cuestionó por qué es hegemónico el SNTE en los planteamientos de los candidatos. ”¿Qué están 
proponiendo todos? Escuelas de tiempo completo, está en el resolutivo del SNTE; están proponiendo 
el establecimiento de la asignatura de lectura, compartido por tres partidos por lo menos; la reducción 
del tamaño de grupos. El SNTE dice que el promedio de estudiantes por profesor en cada grupo es de 
29 y que es excesivo. Los candidatos están planteando 30; capacitación para el magisterio, todos 
hablan de lo mismo, hasta de evaluación”. Por ello, planteó que el reto es proponer la escuela 
mexicana de hoy. 

En su turno, Manuel Gil Antón señaló que tendría sentido que el movimiento que pretende la 
regeneración –cuyo candidato es Andrés Manuel López Obrador– pase de la simplificación, a las 
ideas. 
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Está ausente un proyecto educativo de fondo y hoy día se ha sustituido un verdadero programa por 
metas pusilánimes. Mal está un proyecto que ha transformado a la Evaluación Nacional de Logro 
Académico en Centros Escolares en el currículo nacional, agregó. 

Por otra parte, dijo que se comete un gravísimo error cuando se dice que la escuela solita es la que 
resolverá todos los problemas del país. Señalar lo anterior es una coartada para la pereza mental. Y 
precisó que el derecho a la educación no equivale y está lejísimos del acceso universal a un pupitre. 

La cobertura, agregó, es un asunto de gerentes, administradores, cuentos y cuentas, y la llegada real 
al conocimiento que transforma la vida es una cuestión de estadistas, de pensadores. 

Jesús Martín del Campo, fundador de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación, 
expresó que el rezago educativo, la marginación de millones de niños y jóvenes en todos los niveles, el 
analfabetismo que se ha mantenido estático y el cuestionable aprovechamiento escolar son algunos de 
los problemas que enfrenta el sistema educativo. 
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Investigadores exigen impulsar la ciencia y democratizar sus 

beneficios 
LAURA POY 

Si queremos alcanzar un desarrollo económico que garantice a todos los mexicanos acceder a los 
avances e innovaciones en materia de salud, educación y bienestar social, ciencia y tecnología, debe 
ser parte de un programa estratégico para impulsar el crecimiento nacional, afirmaron profesores e 
investigadores eméritos de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), quienes advirtieron 
que ya hemos perdido mucho tiempo que otras naciones sí han aprovechado, y ninguna experiencia 
nos confirma que se podrá recuperar sólo confiando en el mercado. 

Al participar en el foro Los grandes problemas nacionales. Diálogo por la Regeneración de México, 
convocado por la Fundación Equipo y el Movimiento Regeneración Nacional, Rosaura Ruiz, directora 
de la Facultad de Ciencias de la Universidad Nacional, destacó que entre los principales problemas 
que enfrenta el desarrollo científico en nuestro país es la falta de recursos públicos. Manuel Peimbert 
Sierra, astrónomo e investigador emérito de la universidad, agregó que desde 1971 la inversión en el 
sector no ha superado 0.4 por ciento del producto interno bruto (PIB). 

A esto se suma, agregó Ruiz, un crecimiento científico y tecnológico dispar, que ha llevado a una 
concentración de investigadores e instituciones que hacen ciencia en unos cuantos estados del país, 
así como una escasa incorporación de jóvenes a las tareas científicas, que conlleva un creciente 
envejecimiento de la planta científica y académica. 

La ciencia y la tecnología deben servir, afirmó Rosaura Ruiz, para el avance del conocimiento, pero 
también propiciar el desarrollo del país en todos sus aspectos. 
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Por primera vez, la UNAM celebrará en siete sedes el Día Mundial 

del Libro 
FABIOLA PALAPA QUIJAS 

La cuarta edición de la Fiesta del Libro, con un amplio programa literario-cultural, se realizará por 
primera vez en siete sedes de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) los días 22 y 23 
de abril, con motivo del Día Mundial del Libro y del Derecho de Autor. 

La Fiesta, tradición que comenzó en Cataluña, España, donde es costumbre regalar una flor y un libro 
el día de San Jordi, además de celebrarse en el Centro Cultural Universitario extiende su programación 
al de Tlatelolco, la Casa del Lago Juan José Arreola, el Museo Universitario del Chopo, la Librería del 
Palacio de Minería, y las facultades de Estudios Superiores Acatlán y Cuautitlán. 
 
Nuestro propósito fundamental es ampliar el número de personas que participan en actividades de la 
institución. La UNAM crece todos los años y nosotros hemos querido crecer en esta edición de la 
Fiesta del Libro, encuentro editorial con motivo no sólo de la muerte de Miguel de Cervantes Saavedra, 
sino también del fallecimiento de Garcilaso de la Vega y del Día Mundial del Libro y de los Derechos de 
Autor, indicó María Teresa Uriarte Castañeda, titular de la Coordinación de Difusión Cultural de la 
UNAM, dependencia que organiza el encuentro. 
 
Desde su creación, el festival se propone instaurar en México la tradición de regalar un libro y una rosa 
a los amigos para hacer de la lectura una forma de crear vínculos sociales y afectivos. 
 
El Centro Cultural Universitario albergará 71 módulos, donde se instalarán 56 editoriales, 260 fondos 
editoriales, con más de 23 mil títulos y 57 mil ejemplares. El 23 de abril se obsequiarán rosas a los 
compradores de libros. 
 
Asimismo, el público disfrutará el domingo 22 y el lunes 23 de actividades culturales que se realizarán 
de manera paralela a la feria editorial en los espacios culturales de la UNAM, como presentaciones de 
narradores orales para niños, recitales de música y poesía, funciones de teatro y danza, cine, 
exposiciones y conferencias con autores. El lunes 23 de abril, todas serán con entrada gratuita. 
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Maratón de lectura 

Como cada año, se realizará el proyecto Bookcrossing para liberar alrededor de 3 mil libros donados 
por las editoriales participantes. Esta actividad consiste en depositarlos en lugares públicos después 
de leerlos, asimismo existe una página web en la que se puede anotar los volúmenes recogidos y 
consultar el itinerario del viaje que ha experimentado el ejemplar. 

En el recién inaugurado espacio Andén de la Poesía, ubicado en el círculo de la escultura La estaca, 
de Diego Matthai, el domingo se presentarán poetas invitados por editoriales independientes. 
 
La programación también incluye el maratón de lectura Mi libro de cabecera; la mesa de reflexión Aura 
de medio siglo, y las narraciones de los Regaladores de palabras. Entre las películas que se 
proyectarán en el complejo cinematográfico del recinto cultural universitario figura la Trilogía 
Millennium, basada en los libros de Stieg Larsson. 
 
Más información sobre la programación. 
 
La historiadora María Teresa Uriarte Castañeda, quien recientemente fue designada titular de la 
Coordinación de Difusión Cultural de la UNAM, señaló que a finales de abril se darán a conocer los 
resultados de la auditoría que se realiza a esa dependencia, tras la renuncia de su predecesor, Sealtiel 
Alatriste. 
 
Enfatizó que no es su papel hacer un juicio, pues serán las instancias correspondientes de la 
universidad las que se ocupen de la situación. También explicó que la coordinación es compleja 
porque colaboran alrededor de 2 mil 200 personas, pero sabe cómo llevar una administración 
correctamente: El doctor Narro a todos nos pide estar dispuestos a dar la información necesaria y tener 
la más absoluta transparencia, agregó Uriarte Castañeda. 
 

 
 
 
 
 
 
 

http://www.cultura.unam.mx/fiesta2012/
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Cierran en Puebla escuelas cercanas al Popo; se mantiene la alerta 
amarilla y Segob descarta riesgo inminente 

El riesgo de alerta roja en los alrededores del Volcán Popocatépetl causó ayer la suspensión hasta 
nuevo aviso de clases en comunidades de tres localidades de dos municipios de Puebla, y obligó 
además a la instalación de albergues para la eventualidad de tener que alojar a unas 26 mil personas. 

Asimismo, el gobernador de Puebla —el estado más afectado por la actividad del volcán—, Rafael 
Moreno Valle, adelantó que el Ejército prepara la aplicación del Plan DN-III en caso de incrementarse 
aún más la actividad volcánica y tener que pasar a la Fase 1 de la Alerta Roja por parte del Centro 
Nacional de Prevención de Desastres (Cenapred). 

El lunes por la noche el semáforo de alerta en el Popocatépetl aumentó de Amarillo Fase Dos a Fase 
Tres, un paso previo a la alerta roja. 

Rafael Moreno Valle Rosas recorrió las comunidades poblanas en que se decretó contingencia. 

Detalló que existen 26 mil personas en la cabecera del municipio de San Nicolás de los Ranchos y su 
junta auxiliar denominada Santiago Xalitzintla, así como en el poblado San Pedro Benito Juárez, 
perteneciente al ayuntamiento de Atlixco. En estos tres puntos, con carácter preventivo y hasta nuevo 
aviso, se suspendieron clases en todos los preescolares, primarias, secundarias y bachilleratos. 

Por su parte, el secretario de Gobernación, Alejandro Poiré, dijo que el gobierno federal supervisa las 
medidas que garanticen las condiciones de seguridad de los pobladores en los alrededores del Popo. 

En rueda de prensa efectuada en el Palacio de Gobierno de Morelos, el funcionario federal aclaró que 
el cambio del semáforo de la alerta volcánica únicamente significa un incremento en la vigilancia del 
coloso. 

En Puebla, entretanto, el gobernador dijo que en el supuesto de que hubiese la necesidad de reubicar 
a estas 26 mil personas, se instalaron albergues en los municipios de San Pedro Cholula e Izúcar de 
Matamoros, así como otro más en un cerro aledaño a Xalitzintla. 

Por otro lado, el gobernador de Morelos,  Marco Adame Castillo, llamó a los habitantes de su estado a 
mantener la calma, referente a la actividad que está teniendo el volcán. 

Dijo que en la entidad que gobierna está preparada para apoyar a la población. Las cinco rutas de 
evacuación están en orden y los más de 450 albergues se encuentran listos y en atención por parte de 
las autoridades de Protección Civil, aseguró. 
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Auditan el periodo de Alatriste en Difusión Cultural de UNAM 

Está en marcha la auditoría a los contratos que Sealtiel Alatriste autorizó durante su administración 
como coordinador de Difusión Cultural de la UNAM, luego de que en días pasados se revelaran 
diversas irregularidades entre 2008 y 2011, así lo dijo Teresa Uriarte Castañeda, a un mes de haber 
asumido la coordinación, y anunciar los pormenores del cuarto Festival del Libro y la Rosa que por 
primera vez se realizará en seis nuevas sedes de la UNAM. 

Uriarte Castañeda reconoció, en conferencia de prensa, que éste es un tema que le preocupa y afecta 
a todos porque se trata de un grupo de universitarios y profesionales, entregados a su quehacer. Sin 
embargo, dijo, “no es mi papel hacer un juicio ni someter o poner un balance con el resultado de la 
auditoría”. Y adelantó que a finales del mes de abril estarán listos los primeros resultados de la 
auditoría que se realiza a la entrega recepción y serán las instancias correspondientes las que se 
ocuparán de sancionar este tema. 

De momento, explicó que los programas impulsados por Sealtiel Alatriste, no serán suspendidos 
porque “no se podrían evaluar en función de la persona que lo llevó, sino por sus resultados”. Aunque, 
garantizó que se realizará una evaluación y seguimiento a todos los programas. 

También aseguró que a su llegada a esta coordinación encontró un equipo extraordinario de 
compañeros profesionales, porque haberlo removido habría significado un salto al vacío. “No conozco 
toda la coordinación porque es muy compleja, son alrededor de 2,200 personas las que colaboran”, así 
que el único cambio realizado fue el secretario administrativo para tener una claridad absoluta en el 
manejo de los recursos. 

NUEVAS SEDES. El cuarto Festival del Libro y la Rosa se llevará a cabo el 22 y 23 de abril por 
primera vez en siete sedes de la UNAM. Además del Centro Cultural Universitario (CCU), por primera 
vez se sumarán las Facultades de Estudios Superiores (FES) Acatlán y Cuautitlán, el Centro Cultural 
Universitario Tlatelolco (CCUT), el Museo del Chopo, la Casa del Lago Juan José Arreola y la librería 
del Palacio de Minería. 

Para esta edición, en la sede del CCU, se instalarán 71 locales 260 fondos editoriales, más de 23 mil 
títulos y 57 mil ejemplares y participarán escritores como Paco Ignacio Taibo II, Vicente Quirarte, 
Eraclio Zepeda, Antonio del Toro, Eugenio Aguirre, Jorge F. Hernández, y Álvaro Uribe. 

Cabe recordar que el Festival del Libro y la Rosa está inspirado en la celebración del Día Mundial del 
Libro y del Derecho de Autor, el aniversario de la muerte de Cervantes, William Shakespeare y 
Garcilaso de la Vega. 
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De manera paralela se llevará a cabo un seminario sobre el libro electrónico, donde se abordarán 
temas como eBook, los derechos de autor en el libro electrónico a nivel nacional, avances en la 
producción del libro electrónico en diversos formatos, la librería digital universitaria, la UNAM en línea y 
la Hemeroteca Nacional Digital de México. 

También se instalará el Muro del Monero, donde el público podrá dibujar las caricaturas de sus autores 
favoritos; y el lunes 23 de abril se ofrecerá la entrada gratuita a las obras de teatro Las relaciones de 
Shakespeare, Don Giovanni o el disoluto absuelto de José Saramago, así como el acceso al MUAC. 

Se proyectarán los tres filmes basados en el best seller de Stieg Larsson, Los hombres que no amaban 
a las mujeres, La chica que soñaba con una cerilla y un bidón de gasolina, y La reina en el Palacio de 
las Corrientes de Aire, en el complejo cinematográfico del CCU; y En el caso del Centro Cultural 
Tlatelolco se destacó la conferencia Bram Stocker, el hombre detrás de Drácul, a cargo del 
investigador Roberto Coria y el montaje de la obra La paz de Aristófanes. 
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Miembros de la Academia Mexicana de Ciencias votan por su siguiente 
presidente 

 

 

La presidencia de la Academia Mexicana de Ciencias (AMC) se renueva cada dos años, después de 
que el vicepresidente de la misma toma posesión de manera automática. A este último cargo se llega 
después de que uno de los postulados es elegido por la votación de los demás miembros de la 
Academia. 

Ahora, la renovación del Consejo Directivo para el bienio 2012-2014 está en proceso, donde en la 
vicepresidencia son votados Blanca Jiménez Cisneros, del Instituto de Ingeniería de la UNAM, y Jaime 
Urrutia Fucugauchi, del Instituto de Geofísica de la UNAM. La secretaría es disputada entre Roberto 
Leyva Ramos, de la Facultad de Ciencias Químicas de la Universidad Autónoma de San Luis Potosí, y 
Gabriel López Castro, del Departamento de Física del Cinvestav. En tanto que Alejandra Bravo de la 
Parra, del Instituto de Biotecnología de la UNAM, y Guadalupe Valencia García, del Centro de 
Investigaciones Interdisciplinarias en Ciencias y Humanidades de la UNAM, buscan la Tesorería. 

El proceso de votación inició el 26 de marzo de este año y cerrará el próximo 26 de abril. 

JAIME URRUTIA. De cara a esta elección, Jaime Urrutia Fucugauchi presentó algunas de sus 
propuestas y plan de trabajo, basado en fortalecer la institución, sus programas y actividades, así 
como facilitar la participación de sus miembros y lograr que la influencia y relevancia, más allá del 
gremio científico, tecnológico y humanístico, tenga un mayor impacto en la sociedad y gobierno. 
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En una presentación a medios, el científico, conocido mundialmente por sus trabajos en el cráter de 
Chicxulub, al noreste de la península de Yucatán, que acabó con los dinosaurios, plantea que de ganar 
la elección buscará plantear las bases para alcanzar resultados y metas ambiciosas a largo plazo, más 
allá de su bienio 

Varios puntos torales son estos, dice, para que los engranes de la institución tengan una repercusión 
en la educación de la sociedad en materia de ciencia y su mejor información sobre el quehacer de ésta 
—incluyendo la difusión mediante medios de comunicación—, así como el impacto de la ciencia y 
tecnología en el desarrollo del país. 

Estas y muchas otras metas persisten en la institución desde hace décadas, o incluso desde su misma 
fundación, no obstante, no se han alcanzado del todo por la falta de “cómos” que él buscará 
implementar, abunda. “Es hacer eficientes los ‘cómos’ en la planeación estratégica”. 

Para el investigador Premio Nacional de Ciencias y Artes, la clave son estos “cómos” para que el 
impacto de la AMC trascienda con los años, se queden operando y funcionando bienio tras bienio, sin 
importar quién esté a la cabeza de la institución. 

En este sentido, propone fortalecer  e incrementar los programas de colaboración y negociación de la 
AMC  para ampliar su influencia en políticas de Estado. Así como incrementar recursos para la 
operación de programas y actividades de la Academia, además de aumentar su patrimonio. 

Aquí el científico explica cómo hacerse de recursos en la AMC más allá de los montos públicos, que 
obtiene la AMC a través del Conacyt (80 por ciento): mediante proyectos concretos obtener el 
financiamiento de diversos sectores públicos y privados. 

Para realizar investigaciones en el cráter de Chicxulub, ejemplifica, en el fondo marino, se requieren 
embarcaciones y operaciones submarinas de millones de dólares que no podrían financiarse de sólo 
los recursos otorgados por una institución. Esta capacidad de los científicos, menciona, para llevar a 
cabo sus investigaciones al margen de una sola fuente de recursos es una virtud que podrían emplear 
en diversas tareas. 

El país quisiera ver programas transexenales en sus gobiernos, puntualiza también, sin importar 
partidos o ideologías para llevar a cabo proyectos hacia adelante que tengan una base. Tal vez ocurra 
más tiempo para que esto suceda, señala, pero los investigadores y la Academia pueden dar una 
lección que en sus instituciones es posible. 
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Liberan órdenes de aprehensión contra 11 normalistas de 
Ayotzinapa 

El Juzgado Primero de Distrito liberó 11 órdenes de aprehensión contra igual número de estudiantes 
de la Normal Rural de Ayotzinapa, por el delito de ataques a las vías generales de comunicación 
cometido el 12 de diciembre de 2011. 

Vidulfo Rosales Sierra, abogado del Centro de Derechos Humanos de la Montaña (CMDB) dio a 
conocer que Procuraduría General de la República (PGR) solicitó la acción penal en contra de los 
normalistas por el bloqueo que realizaron minutos antes de que los desalojaran a balazos.  

"Tenemos conocimiento de que hay órdenes de aprehensión, por ataques a las vías generales de 
comunicación en contra de algunos normalistas; acción que apunta más a la criminalización de los 
estudiantes, que al esclarecimiento pleno del caso", advirtió el abogado del CDM. 

Dijo que las órdenes de aprehensión pesan al menos contra once estudiantes de la Normal, lo que 
calificó como una incongruencia, pues es evidente que la parte agredida fueron los jóvenes que ese 
día perdieron a dos de sus compañeros. 

También calificó como incongruente la acción penal emprendida contra más de 40 funcionarios y 
trabajadores de la Procuraduría General de Justicia del Estado (PGJE) por la supuesta evasión de 
reos, ya que al día siguiente del desalojo de puso en libertad a 24 personas detenidas en el lugar del 
desalojo. 

Dijo que en realidad se les debió sancionar por los delitos graves que se cometieron durante el 
desalojo, ya que esos constituyen también una violación a los derechos humanos y las garantías 
individuales de los ciudadanos.  
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El rapto de la evaluación universal 
 

Carlos Orenelas 
 

Si uno hace caso a la letra de los convenios entre la SEP y el SNTE, la Evaluación Universal (EU) de 
los maestros se orienta al diagnóstico del trabajo docente y la formación continua de los maestros, así 
como a la mejora en el aprovechamiento de los alumnos y las prácticas educativas. Sus finalidades 
son elevar la calidad de la educación y que los maestros sean “verdaderos profesionales” de la 
enseñanza. Pero los docentes ven al pacto que firmaron Elba Esther Gordillo y Alonso Lujambio, el 31 
de mayo del año pasado, como una imposición que persigue fines aviesos: quitarles su trabajo y 
desvalorizar más la imagen del maestro ante la sociedad. 

Cierto, hay grupos de maestros disidentes, organizados y radicales, que siempre se oponen a los 
acuerdos entre el grupo hegemónico del SNTE y los diferentes gobiernos. Pero su labor de zapa es 
rústica, hasta primitiva, basada en el insulto, la movilización constante y una retórica izquierdista que 
oculta su conservadurismo; aspiran a mantener lo existente. Hoy muchos otros quieren secuestrar e 
impedir el examen del 24 de junio. 

El rechazo a la EU es más profundo de lo que muchos piensan, se deriva de una cultura gremialista 
que germinó en el pacto corporativo que signaron el Estado mexicano y el sindicato de los maestros en 
1944. Esa cultura, que reproduce los rasgos patrimonialistas y clientelares que tanto criticaba Octavio 
Paz, es el caldo de cultivo del que se pueden aprovechar los disidentes para frenar el primer examen a 
los docentes. 

Rafael Flores Sánchez, uno de mis estudiantes de la Universidad Autónoma Metropolitana, hace 
investigación para su trabajo de tesis sobre la Carrera Magisterial y toca el asunto de la EU. 

En sus entrevistas encontró que maestros de base se sienten amenazados, que su moral es baja, que 
critican a la SEP, pero más a los líderes del SNTE, y están convencidos de que los exámenes 
persiguen fines punitivos. Ellos se molestan porque en la prensa se menciona que son flojos, que 
venden sus plazas, que reprueban cualquier examen. En suma, perciben a la EU como un golpe más a 
su autoestima. 

Los grupos radicales preparan sus hachas de guerra. Es sabido que, en Oaxaca y amplias porciones 
de Michoacán y en otros estados donde la CNTE tiene presencia, no se llevarán a cabo los exámenes. 
Los gobiernos estatales están sitiados, más el de Gabino Cué en Oaxaca, y la SEP (o la Secretaría de 
Gobernación) no quiere arriesgar a que haya grescas una semana antes de las elecciones. 
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Otra cosa es el grupo que comanda Artemio Ortiz, cacique de la “facción democrática” de la Sección 
18, hoy autodesignado secretario general del Comité Ejecutivo Nacional Democrático del SNTE. Este 
aglomerado de radicales promovió un amparo contra la EU porque, arguye, su fin es la consumación 
de daños irreparables a los maestros en su derecho a la estabilidad y la permanencia en el empleo, así 
como una modificación arbitraria del sistema de educación pública y los mecanismos de contratación, 
permanencia y promoción. Según este grupo, la EU y la ACE cancelan sus derechos de antigüedad y 
escalafón. Mas en el boletín donde da a conocer su postura, no oculta que el juicio de garantías busca, 
antes que nada, dar más armas para la lucha política. 

Lo que debería sorprender, pero ya no causa asombro, es el obstáculo que la misma camarilla 
dominante del SNTE opone a la EU, a pesar de que la firma de su presidenta lo avala. Claro, este 
corro no marcha ni hace paros (todavía), pero exige que se le den a conocer los instrumentos antes del 
examen, no sólo las guías, los temas y la estructura de las preguntas, que ya se las entregó la SEP 
desde marzo. Además, el rechazo del Comité Ejecutivo Nacional al aumento salarial que ofreció el 
gobierno (acordado desde diciembre en el presupuesto federal por la Cámara de Diputados), sugiere 
que la señora Gordillo desea prolongar las negociaciones más allá del 15 de mayo; meter presión 
antes de las elecciones. 

Las movilizaciones contra la EU, la ACE, la SEP y la dirigencia formal del SNTE arreciarán conforme 
avance el tiempo. Mientras que el nuevo secretario de Educación Pública, José Ángel Córdova 
Villalobos, no consigue que la señora Gordillo lo reciba. Vaya bienvenida que le brindan para su corta 
estancia en la SEP. 
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Resulta por lo menos extraño que un Presidente o un ex presidente utilicen desplegados de prensa 
para defender sus puntos de vista. 

En el primer caso, Felipe Calderón compró planas en los diarios para rechazar las acusaciones que le 
hicieron el abogado Netzaí Sandoval y el jurista John M. Ackermann, en nombre de 23 mil 
mexicanos, para denunciarlo ante la Corte Penal Internacional de La Haya por presuntos crímenes de 
guerra… y lesa humanidad. 

En otro caso, todos recordamos aquel famoso “¿Tú también, Luis?”, enviado por Francisco Galindo 
Ochoa en nombre del entonces presidente José López Portillo contra su amigo de la adolescencia, el 
ex presidente Luis Echeverría. 

Ahora ocurre un ejemplo más. 

A los pocos días de anunciar casi con alegría el inminente triunfo de Enrique Peña Nieto en las 
elecciones, y de las intervenciones lucidoras del presidente Calderón en la junta de Cartagena, 
Vicente Fox le pega una patada en la espinilla (en la otra espinilla)… y le da donde le duele. 

A toda plana, en diarios del DF, el ciudadano Fox dice: “BASTA DE GUERRA, ALCANCEMOS LA 
PAZ”. 

Obviamente Fox disfraza la verdadera intención de su carta abierta y la envía a todos los líderes 
participantes en la VI Cumbre de las Américas 2012, en Colombia pero, en realidad, la misiva nada 
más tiene un destinatario: Felipe Calderón. 

Sólo a él le irrita tanto la palabra guerra… y peor si la llaman guerra perdida. Y nada más para él 
suenan rudas estas palabras: “Los exorbitantes montos de inversión en la guerra deben emplearse en 
educación y desarrollo”. 

Ni modo que Fox se lo quiera decir a “la irresponsable e irracional” Cristina Kirchner —así la llamó el 
presidente Calderón por la estatización de la Repsol argentina— o a la señora Laura Chinchilla, 
presidenta de Costa Rica. 
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Son muy duras las expresiones de Vicente Fox: “Atacar las fuentes y el lavado del dinero ilegal 
pasando al Estado estos recursos para invertirse en educación, información, prevención y generación 
de igualdad de oportunidades para todos”. 

Hablar de educción y de generación de “OPORTUNIDADES” cuando se desarrolla una errática 
campaña de quien manejó esos rubros, es un torpedo letal… contra Josefina Vázquez Mota. 

A Vicente Fox no le importa ni la guerra contra la droga… ni la droga… ni la Cumbre ni Las 
Américas… sólo le interesa colaborar en la derrota de doña Josefina. 

-¿Por qué, si él mismo la hizo secretaria de Desarrollo Social en su gobierno? 

-Quizá por eso. Porque la conoce… demasiado bien. 

MONJE LOCO: La Maestra Elba Esther Gordillo tiene para dar y prestar. A todos reparte… y se las 
parte. Descalifica a Josefina, dice que su paso por la SEP no existió. A López Obrador no le cree por 
tabasqueño… igualito que Roberto Madrazo. Con Manlio Fabio Beltrones pinta su raya. Dice que del 
PRI, no se fue… la echaron. Confiesa amistad con Peña Nieto y simpatía por Luis Videgaray… les 
manda besos –¿del diablo? Se sabe la bruja del cuento. Confiesa haber pecado mucho… 
de pensamiento, palabra, obra y omisión. Y promete sus memorias… para después de la elección. ¡Ay, 
nanita! 
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El distractor. Después de una serie de descalificaciones del PAN a la campaña del abanderado del PRI 
a la Presidencia, Enrique Peña Nieto, a quien acusa de incumplir sus compromisos, la  Mesa de la 
Verdad fue un fiasco. Representantes de esos partidos instalaron su mesa a 14 metros de distancia. 
No hubo acuerdo respecto al compromiso 127 del ex gobernador, que supuestamente no cumplió. Uno 
de los personajes ahí  fue el presidente panista, Gustavo Madero, quien rodeado de blanquiazules del 
Edomex, se enfrascó en una discusión con Gerardo Ruiz Esparza, secretario de Comunicaciones en 
la administración de Peña. Éste reiteró que el 127 si se cumplió. Y la porra panista la emprendió a 
insultos, reventó la discusión y los priistas se levantaron de la mesa. Lo dicho, mucho ruido y ninguna 
nuez. 

II. ¿Un sustito? Los panistas se mostraron nerviosos cuando vieron en el equipo priista al diputado 
Pablo Escudero. Porque llegó a la Mesa de la Verdad con un grueso expediente. Se preguntaban 
qué  llevaba y desde cuándo está con Peña. Pronto les quedó claro. Maneja, como pocos, la 
corrupción del gobierno federal, entre eso, lo de la Estela de Luz  y lo detectado en el Turissste. Por 
cierto, el IFE confirmó anoche que no ordenará la suspensión de contraste, la campaña negra del PAN 
contra el priista y que para Josefina Vázquez Mota tiene otro nombre: “Guerra informativa”. 

III. En medio de un conflicto internacional por la decisión de la mandataria  argentina Cristina 
Fernández de expropiar la petrolera YPF, el presidente Felipe Calderón enfatizó que la apertura y no 
el proteccionismo son el camino para el progreso económico del área. Lo dijo al dar la bienvenida a los 
participantes en el Foro Económico Mundial sobre América Latina. Como ejemplo, puso a México, 
porque las exportaciones de manufacturas hacia el mundo constituyen 60% del total de las de 
Latinoamérica y si, antes de la firma del TLC, ascendían a 52 mil millones de dólares al año, ahora han 
llegado a los 352 mil millones de dólares. Las inversiones, añadió, permitieron construir 19 mil 
kilómetros de carreteras en el país. 
 
IV. Mariano Rajoy, presidente del Gobierno español, no tiene otra cosa en la mente sino  resolver 
de la mejor manera el caos que originó para el pueblo y los inversionistas hispanos la expropiación 
petrolera en Argentina y, a su llegada, dijo sentir un “profundo malestar” por la decisión del gobierno 
argentino respecto a Repsol, pues fue expropiada “sin razón alguna”... El presidente Calderón lo 
secundó: “No hay inversión si no existe Estado de derecho”. Y Cristina Fernández afecta también a 
México, pues Pemex posee casi 10% de Repsol. 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

18/04/12 OPINION 12 

 

 
 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

18/04/12 OPINION 12 

 

 
 
 
 
 
 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

18/04/12 NEGOCIOS 20 

 

 

    
 

 
 
 
 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

18/04/12 NEGOCIOS 20 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

18/04/12 OPINIÒN 22 

 

 
 

    
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

18/04/12 OPINIÒN 22 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

18/04/12 OPINIÒN 22 

 

 
 
 
 
 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

18/04/12 POLÌTICA 34 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

18/04/12 NACIÒN 10 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

18/04/12 NACIÒN 2 

 

 
 
 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

18/04/12 NACIÒN 2 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

18/04/12 AL FRENTE 2 

 

    



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Cartones 
y 

Desplegados 
 
 
 
 
 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

18/04/12 NACIONAL 27 
 

 
 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

18/04/12 NACIONAL  19 

 

 


